
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Ordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 97

L’anno duemilaventuno il  giorno  undici del  mese di Ottobre alle  ore  15:30 a 
seguito di regolare convocazione, si è riunito il Consiglio Comunale nella Sala Consiliare 
-  Palazzo  Comunale -  Via  Pertica  29 in adunanza Ordinaria  di  Prima convocazione 
previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 CERVONE PIER PAOLO X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 FOLCO PAOLO X

16 CILETO TIZIANA X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 16  Assenti: 1

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Vicepresidente  Delfio  Dall'Ara  assume  la  presidenza  della  presente  adunanza 
Ordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati i  
Consiglieri signori:
         
______________________________________________________________

OGGETTO

Ordine  del  giorno 
presentato con nota prot. 
31906  del  17  settembre 
2021  dal  Consigliere 
comunale  Tiziana  Cileto 
del  Gruppo  Consiliare 
"Per  Finale"  avente  ad 
oggetto:  "Intitolazione  di 
una  via/piazza  a  Gino 
Strada".



N. 97

OGGETTO: Ordine  del  giorno  presentato  con  nota  prot.  31906  del  17  settembre  2021  dal 
Consigliere comunale Tiziana Cileto del Gruppo Consiliare "Per Finale" avente ad 
oggetto: "Intitolazione di una via/piazza a Gino Strada".

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTO  l'Ordine del Giorno presentato dal Consigliere Comunale Tiziana CILETO 
del Gruppo Consiliare "Per Finale" in data 17/09/2021, Prot. N. 31906;

SENTITA la discussione come di seguito riportata;

VICEPRESIDENTE
Passiamo al  punto  5:  Ordine  del  giorno presentato  con nota  protocollo  31906 del  17 
settembre 2021 dal consigliere comunale Tiziana Cileto del gruppo consiliare Per Finale 
avente ad oggetto: “Intitolazione di una via o piazza a Gino Strada”.
Prego, consigliere.

Alle  ore  17,35  esce  il  Consigliere  Camilla  FASCIOLO  mentre  parla  il  Vicepresidente 
Dall'Ara.
Sono presenti il Sindaco e n. 14 Consiglieri comunali.

Alle  ore  17,35  esce  l'Assessore  Franco  DE  SCIORA  mentre  parla  il  Vicepresidente 
Dall'Ara.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Sì, faccio molto veloce. La richiesta è di provare a trovare una strada o una piazza da 
intitolare a Gino Strada. Io ricordo che Gino Strada, la leggo perché ha fatto tante cose, 
quindi non ce la faccio a ricordarmele tutte, però insomma Gino Strada e Teresa Sarti, sua 
moglie, fondarono nel ‘94 Emergency. L’associazione è nata per portare cure mediche e 
chirurgiche alle vittime di guerra e non solo, senza distinzione alcuna. 
Gino Strada e la sua organizzazione sono intervenuti  in Ruanda, Cambogia, nel ‘98 in 
Afghanistan dove rimane per sette anni, in Africa, in Sierra Leone a combattere l’Ebola, 
qui sarebbe da dargli quasi il premio Nobel per la pace perché combattere l’Ebola è una 
cosa veramente al di sopra di ogni capacità umana. E poi in Uganda, in Iraq, in Eritrea e  
nello Yemen. 
L’associazione è attiva anche in Italia e durante il Covid si è attivata molto per dare una 
mano l’anno scorso nelle varie città d’Italia proprio per aiutare gli stessi cittadini italiani 
durante il periodo Covid, quindi ha lavorato molto anche qui da noi, non solo all’estero. Per 
questo si chiede di avviare la procedura amministrativa necessaria atta a intitolare uno 
spazio in città a Gino Strada e a Teresa Sarti, ma anche solo a Gino Strada dato che è più 
famoso... Io li metterei tutti e due perché insomma è meno conosciuta come nome ma è 
stata l’anima, a detta di Gino Strada, è stata colei che ha iniziato il percorso. In realtà Gino 
ci è andato dietro. Senza di lei, l’ha sempre detto, non sa se sarebbe stata costruita quella 
realtà meravigliosa che è Emergency.
La richiesta rivolta a Sindaco, Giunta e Consiglio comunale di condividere in commissione 
dipartimentale di competenza, in una commissione, la scelta dell’area, la via o la piazza da 
individuare. Grazie.

Alle ore 17,36 rientra il Consigliere Camilla FASCIOLO mentre parla il Consigliere Cileto.
Sono presenti il Sindaco e n. 14 Consiglieri comunali.



VICEPRESIDENTE
Allora.. prego Sindaco.

SINDACO
Siamo noi a ringraziarti. L’idea è un’idea che condividiamo. La cosa su cui ragionavamo in 
maggioranza è che più che una via, una strada che è più complesso per tutta una serie di 
ragioni, legate anche al fatt, banale, però concreto che si tratterebbe poi, siccome vie e 
strade  nuove  non  ne  abbiamo,  si  tratterebbe  di  cambiare  nome a  delle  vie  e  strade 
esistenti, noi abbiamo in progetto la realizzazione di uno spazio ricreativo che a me piace 
definire un oratorio laico, una sorta di ossimoro mi rendo conto, perché l’oratorio è il luogo 
dove si prega, che voglia avere, diciamo così, rappresentare la funzione che, quando noi  
eravamo più piccoli, rappresentavano appunto, non soltanto, ma anche gli oratori, cioè dei 
luoghi  in  cui  i  ragazzi  potessero  trovarsi  nell’età  che  i  miei  genitori  definivano  della 
“stupidera”,  quindi  sostanzialmente  dell’adolescenza,  dove  possano  ritrovarsi,  stare 
insieme ed essere,  come dire,  non dico seguiti  e neanche custoditi,  ma in ogni  caso, 
diciamo così, di svolgere le loro attività ricreative, divertirsi, incontrarsi, conoscersi sotto 
l’occhio  vigile  di  persone  responsabili,  educatori  che  possano  intervenire  e  aiutarli  
nell’affrontare la vita e nel porsi da adulti rispetto a quelli che sono tutti i problemi che tutti  
noi abbiamo affrontato in adolescenza. 
Quindi l’idea, che non è adesso.. ne abbiamo parlato poco fa, era proprio questa, questa 
quindi di intitolare, sono d’accordo con te, alla moglie e a Gino Strada uno spazio dove 
appunto  di  questo  tipo,  quindi  uno  spazio  ricreativo  che,  nelle  intenzioni 
dell’Amministrazione, dovrà essere uno spazio di grande importanza, un fiore all’occhiello  
nella politica sociale del Comune di Finale Ligure. Non so se volete aggiungere qualcosa a 
questo.

Alle ore 17,38 esce il Consigliere Marinella GEREMIA mentre parla il Sindaco Frascherelli.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.

VICEPRESIDENTE
Grazie Sindaco. Prego, consigliere Cileto.

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Per  carità,  poi  in  una  commissione,  uno  cioè..  a  me  era  venuto  in  mente  il  nuovo 
parcheggio lì  davanti  alle scuole elementari ad esempio. Verrà una piazzetta lì  e mi è 
venuto in mente quello,  perché ho detto i  bambini  che passano...cioè è molto visibile,  
ecco,  più  che una..  Però ,  per  carità  ci  vediamo..  ma sì,  non è la  dimensione era la  
visibilità, in una commissione, se va bene portare avanti il progetto. Per carità, mille idee,  
tutte ben apprezzabili, l’importante è che l’idea di dargli uno spazio, a Gino Strada e a sua 
moglie, venga accettata e approvata.

VICEPRESIDENTE
Grazie consigliere Cileto. C’è qualcun altro che vuole intervenire? Prego, Folco.

CONSIGLIERE PAOLO FOLCO
Sì, grazie. Una semplice considerazione, al netto di quella che poi sarà la mia posizione, 
la mia votazione. Io sono sempre un po’ allergico, al di là che mi aggrego al discorso della  
mia  collega  Fasciolo,  a  conferire  le  cittadinanze,  ma  mi  sembra  un  po’  fresca  come 
attribuzione nel  senso una persona che è appena mancata  solitamente  si  aspetta  un 
attimo che la storia deponga un po’ di polvere per valutare meglio la persona, che non ci 
siano poi ripensamenti, contrordini e quant’altro. Ma questa è una riflessione che lascio al  
Consiglio in maniera molto aperta.



Colgo  l’occasione  per  ricordare  che  ci  sono  altre  due  intitolazioni  richieste  dalla 
cittadinanza:  una  sarebbe  auspicabile  ai  Marchesi  Del  Carretto  da  qualche  parte,  ci 
sarebbe già una via o un pezzo di via indicato; l’altro era l’intitolazione della sala congressi 
a don Franco Destefanis, per la quale se ne era già parlato, c’era già mi pare un okay 
preventivo dell’Amministrazione e poi è rimasta lettera morta, probabilmente anche per la 
questione del Covid, ci mancherebbe. Comunque lo valuteremo dopo. Grazie.

VICEPRESIDENTE
Grazie consigliere Folco. Prego. 

SINDACO
Su don Franco mi ricordo è l’auditorium poi sostanzialmente, sì siamo d’accordo. Diciamo 
che quello che è successo, che poi di fatto l’auditorium è un po’ che non lo usiamo più, 
però  nelle  occasioni  in  cui  potremo  tornare  a  farlo  lo  facciamo  volentieri.  Anche  Del 
Carretto non è sbagliato.
C’è un’altra cosa che l’Amministrazione vuole fare: è intitolare anche qui una piazza, però 
qui c’è una procedura amministrativa un po’ più complessa, al dottor Mario Coco, il dottor  
Mario  Coco  che  è  stato..  voi  tutti  conoscete  (interventi  fuori  microfono)..  no  vabbè, 
conoscete tutti  il  dottor  Mario Coco è stato presidente dell’AVIS,  presidente dell’ANPI, 
partigiano, eccetera eccetera

VICEPRESIDENTE
Passiamo alla votazione. Chi è favorevole?

SEGRETARIO GENERALE
Unanimità.

VICEPRESIDENTE
Unanimità.

Dopodichè,

IL VICEPRESIDENTE

pone in  votazione,  per  alzata di  mano,  l'Ordine  del  Giorno presentato  dal  Consigliere 
Tiziana Cileto del Gruppo Consiliare "Per Finale".

Indi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE

con voti unanimi, resi ed espressi per alzata di mano dal Sindaco e da n. 13 Consiglieri  
presenti (Andrea GUZZI, Clara BRICHETTO, Claudio CASANOVA, Marilena ROSA, Olga 
GATTERO,  Massimo  RESCIGNO,  Carlo  MAMBERTO,  Laura  SALPIETRO,  Delfio 
DALL'ARA, Pier Paolo CERVONE, Camilla FASCIOLO, Paolo FOLCO e Tiziana CILETO)

A P P R O V A   il suddetto Ordine del Giorno 

Il che 
IL VICEPRESIDENTE

accerta e proclama.



Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Vicepresidente
F.to  Delfio Dall'Ara

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


